

Fecha: 23-05-2025
Medio: Revista vcmagazine
Supl. : Revista vcmagazine
Tipo: Noticia general
Título: PARA UN FUTURO CON VALOR COMPARTIDO

Pág. : 30
Cm2: 493,3
VPE: \$ 0

Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:
Sin Datos
Sin Datos
 No Definida



Hernán Hochschild
Miembro del Comité Ejecutivo

**EMPRESAS
X CHILE**

Uniendo las empresas PARA UN FUTURO CON VALOR COMPARTIDO

Empresas por Chile reúne la energía del sector empresarial chileno con el claro objetivo de generar un impacto real y positivo en la sociedad. Desde su lanzamiento en agosto de 2024, ha logrado integrar a casi 200 empresas comprometidas con el bienestar ciudadano.

En una conversación con Valor Compartido, Hernán Hochschild, miembro del comité ejecutivo de Empresas por Chile, comparte la génesis, los pilares y las ambiciosas metas de esta organización:

“Esta iniciativa es un proyecto abierto en el fondo al mundo empresarial”, enfatiza Hochschild. Está impulsado por la convicción de que “el mundo empresarial tiene muchísimo que aportar a la ciudadanía, la plataforma nace de una reflexión colectiva sobre el potencial de articular al empresariado en acciones concretas que respondan a los desafíos del país”, completa.

Tras un exhaustivo proceso de análisis y diálogo, Empresas por Chile ha identificado tres áreas prioritarias donde la acción conjunta de las empresas puede marcar una diferencia significativa: salud, educación y seguridad. Hernán afirma que la filosofía central radica en que “todas las empresas pueden generar pequeñas acciones, si lo hacemos de forma conjunta proporcionan grandes impactos”.

En el ámbito de la salud, la iniciativa se focaliza estratégicamente en la salud preventiva, reconociéndose como la más eficaz en términos de costos y de impacto en el bienestar general.

Hochschild pregunta: «¿Qué pasaría si las empresas empezaran a trabajar con sus trabajadores, con su familia, con sus entornos, una cultura de prevención?». Se alienta a las empresas a facilitar el acceso a exámenes

preventivos en sus instalaciones, y actualmente se colabora con alrededor de 23 municipios para que los Centros de Salud Familiar (CESFAM) acerquen estos servicios a los lugares de trabajo. Hochschild subraya con firmeza: “Queremos que la salud preventiva vaya al lugar de trabajo”. En lo concerniente a la educación, la atención se centra en la crítica escasez de oportunidades de prácticas profesionales para los estudiantes de liceos técnicos. Anualmente, cerca de 25 mil jóvenes se ven imposibilitados de obtener su título técnico debido a esta carencia. “Por eso, Empresas por Chile busca activamente vincular a las empresas con los liceos técnicos, facilitando estas experiencias formativas cruciales y promoviendo así trayectorias laborales sólidas para los jóvenes”, explica.

SEGURIDAD COMUNITARIA: UN TRABAJO COLABORATIVO

El tercer pilar estratégico es la seguridad, cuyos lineamientos específicos se están definiendo y se darán a conocer próximamente. La estrategia contempla la creación de distritos empresariales vinculados a barrios y comunas, fomentando la colaboración con los municipios y las fuerzas de seguridad en iniciativas conjuntas.

Si bien Hochschild reconoce que la responsabilidad primordial en seguridad recae en el Estado, destaca el rol fundamental que las empresas pueden desempeñar a nivel comunitario: “Si en una comuna son 30 o 40 empresas que quieren hacer parte, se busca coordinar esfuerzos entre empresas, entidades gubernamentales y organizaciones de la sociedad civil para abordar la prevención del delito y apoyar la reinserción social, por ejemplo”.

VALOR
COMPARTIDO

UN MOVIMIENTO ABIERTO Y VOLUNTARIO

La operatividad de la iniciativa se sustenta en dos pilares fundamentales: generar impacto y contagiar a más empresas. Se busca implementar acciones que beneficien directamente a la ciudadanía y, al mismo tiempo, inspirar a un número creciente de empresas a unirse a este movimiento colaborativo. Para lograrlo, se establece una estrecha colaboración con la sociedad civil, el sector público y los municipios. Empresas por Chile actúa como un articulador ágil y eficiente que conecta las capacidades de las empresas con las necesidades sociales y las políticas públicas existentes.

La adhesión a Empresas por Chile se basa en el compromiso voluntario. No se exigen cuotas obligatorias ni procesos burocráticos complejos; el énfasis radica en la voluntad de participar activamente y concretar acciones de impacto. Se invita a las empresas a registrarse en www.empresasporechile.cl e indicar las causas en las que desean involucrarse. A pesar de su reciente creación, Empresas por Chile ya está impulsando iniciativas concretas en diversas regiones del país, demostrando su potencial para generar cambios positivos. La meta a corto plazo es

alcanzar las 2 mil empresas adheridas. Hochschild subraya que la iniciativa está diseñada para que “cualquier empresa, sin importar su tamaño y el lugar en el que esté, pueda participar”.

MIRANDO HACIA EL FUTURO

De cara al futuro, Empresas por Chile se enfoca en escalar el número de empresas participantes y la magnitud de las acciones emprendidas. Se reconoce la vasta red de conexiones que poseen las empresas y su potencial como agentes de cambio social. El objetivo es lograr un impacto “quirúrgico”, abordando grandes problemáticas a través de acciones específicas y focalizadas.

Finalmente, Hochschild extiende una cordial invitación a todas las empresas a sumarse a esta valiosa iniciativa de colaboración: “Esta es una invitación a intentar hacer algo con otros también”.

Empresas por Chile se presenta como una plataforma única para que el sector empresarial contribuya de manera activa y significativa a la construcción de un futuro con mayor valor compartido para toda la sociedad chilena. **VC**

